



Comunicado de Prensa 096-11
Mexicali, BC., 04 de abril de 2011

A un año del terremoto, la Conagua cumple e inicia la segunda etapa de reparación de la red hidráulica del DR-014

- La Conagua realiza estudios y proyectos ejecutivos de la zona más afectada, conocida como Nuevo Delta
- En 2011 se asignará a los trabajos de reubicación y reconstrucción un presupuesto de mil 518 mdp, y concluirán en 2013

A un año del terremoto registrado el 4 de abril de 2010 en Mexicali, Baja California, el Gobierno Federal ha invertido mil 505 millones de pesos (mdp) en la reparación de la red de canales y drenes del Distrito de Riego 014 (DR-014) informó el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo.

Con estas acciones, en la primera etapa se garantizó el agua para el riego de 180 mil 783 hectáreas (ha) de cultivo, así como el suministro del líquido a la ciudad de Mexicali, la rehabilitación del acueducto Río Colorado-Tijuana y con ello la dotación a más de 20 poblados rurales.

Luege Tamargo comentó que la zona rural del municipio de Mexicali fue la más afectada por el sismo, debido a que el epicentro se ubicó a unos cuantos kilómetros de las zonas agrícolas del valle.

Explicó que en dicha región a la fecha se han reparado 331.5 kilómetros (km) de canales de diferentes capacidades, para lo cual se retiró la loza afectada, se compactó el terreno y se aplicó concreto nuevo. Asimismo se habilitaron 308 km de drenes agrícolas mediante el reencauzamiento y la extracción de sólidos, los cuales surgieron al momento del sismo debido al fenómeno de la licuefacción, es decir, un tipo de levantamiento del suelo provocado por la inestabilidad del terreno.

El funcionario federal destacó que, derivado del sismo, se dejaron de sembrar 9 mil 870 ha, ubicadas en una zona donde los daños fueron mayores. Por ello, a los productores de esa zona que resultaron afectados, la Conagua les entregó apoyos de 7 mil pesos por ha, con la finalidad de compensar su ingreso durante el tiempo de la reparación.

Actualmente, la Conagua realiza estudios y proyectos ejecutivos de la zona más afectada —conocida como Nuevo Delta—, que abarca los módulos de riego 10, 11 y 12, donde, por la magnitud de los daños, se tendrán que reubicar canales principales, laterales y algunas parcelas.

Los trabajos realizados en esta zona corresponden a la segunda etapa del programa de reconstrucción, a la cual en 2011 se le asignará un presupuesto de mil 518 millones de pesos (mdp) y concluirá hasta 2013.

Finalmente, Luege Tamargo aseveró que el Gobierno Federal ha puesto un especial interés por solucionar el problema de la red hidroagrícola afectada por el sismo del año pasado, concluyendo la primera etapa de manera satisfactoria e iniciando la construcción en la zona del canal Nuevo Delta, donde el reto es mayor por la complejidad de los daños.

ooOoo